

# HERALDO DE ALCOY

DIARIO DE AVISOS, NOTICIAS E INTERESES GENERALES

NUM. 908

AÑO IV



D. O. M.  
**D. FEDERICO GOMEZ Y GARCIA**

Alcoy 23 Agosto de 1900.

Jueves 23 de Agosto

## EL CUENTO DEL TIO LUCAS

Bueno, queréis que os cuente un cuento? — dijo el tío Lucas arrellanándose en su pequeño auditorio.

Si, si, respondieron a coro cuatro cabecitas de niño que se agitaban a su alrededor.

—Que sea de guerra, como el de ayer — dijo un muchachote colorado, de cara, con su sombrero de general, hecho de una hoja de diario, ladeado en su cabeza, y su sable de palo cruzado bajo el tirante que le apretaba pecho y espalda diagonalmente.

—No, que sea de un rey que tenga muchos hijos y los mande a hacer fortaleza — replicó una niña de unos seis ó siete años, de ojos azules y grandes y cabelllos negros que le caían a rizos sobre la frente.

Ese ya os lo conté el otro día, repuso el tío Lucas sonriendo, — el que os voy a contar hoy va a ser de brujas.

El auditorio se puso serio y abrió los

ojos desmesuradamente, como para no perder detalle.

El señor Mariano, boticario del pueblo, no faltaba ningún día a la velada de casa el tío Lucas. Llegaba cuando éste y la familia terminaban de cenar, se sentaba en una butaca junto a la lumbre, después de dar las buenas noches, y hombre de pocas palabras sacaba su periódico y leía hasta que el tío Lucas se disponía a contar su cuentecito cotidiano. Entonces pliegaba el papel, lo metía en uno de los profundos bolsillos de su abrigo y escuchaba con la misma atención que los cuatro niños. Su alma sencilla disfrutaba al oír las narraciones de su viejo amigo, y admiraba en él una profunda memoria y hasta cierta inventiva, porque había días que el tío Lucas sacaba lo que narraba, del fondo de su mollera. Después, al terminar, el señor Mariano se levantaba sonriendo, apretaba entre las suyas las callosas manos de su amigo y de la mujer de éste, que todavía andaba atareada por la casa fregando platos y secando los tendedores de madera, y se marchaba a su casa, no sin que los niños acudieran a rodearle para dejarse besar en la frente...

El tío Lucas comenzó a contar.

—Erase que se era, un pueblo de la alta montaña, de diez ó doce casas a lo más, esparcidas aquí y allá por las vertientes y alguna que otra perdida en la hondonada del valle. Allí todo el mundo se quería bien, así que era costumbre entre aquellas buenas gentes el prestar las caballerías y los aperos de labranza a los unos a los otros, sin llevarse nada por el préstamo; es más, aun experimentando un gran placer cuando podían hacerse un favor mutuamente. Pero como todas las cosas de este mundo tienen un pero, también el pueblo de la alta montaña tenía un defecto, que todos miraban de reojo, por estar habitada por una anciana con sus ribetes de hechicera y sus añadidos de bruja.

Por la noche, los que velaban, podían ver cómo de la chimenea de la casa salía un denso humo que no podía provenir de otra cosa que de los mejunges que la vieja preparaba á altas horas; y todos llegaron á acusarla de que sacaba la manteca á los chiquillos que introducía en su casa merced á sus engaños, para engrasarse con ella y salir por la chimenea montada en una escoba á dar dos vueltas por la montaña los sábados, á las doce.

Los chiquillos que escuchaban al tío Lucas, se apretaron unos contra otros y miraron de reñón con sus ojitos, el tío negro del hogar, por el que salía una delgada humareda que despedían los tizones encendidos.

—Sucedió un día, continuó el tío Lucas, después de pasarse un mirado por el auditorio impresionado, que á la puerta de casa de bruja llamó un niño vagabundo, uno de esos niños sin padres ni parientes, que andan al azar por esas sierras, durmiendo en los pajares y comiendo lo que la caridad lleva á sus bocas, exigiendo las gracias. El niño era muy feo, tenía los ojos pequeños como si se los hubieran abierto con un punzón, la boca grande en exceso y los escasos cabellos rojos que adornaban su cabeza, caían lacios como crin sobre sus orejas y pescuezo, pero tenía muy buen corazón, nunca se había encaramado á los árboles para coger oídos.

Y sus juegos en los bosques que cruzaba, consistían en ayudar á las hormigas á llevar á sus cuevecitas las cargas pesadas que no podían acarrear.

La vieja el día anterior había quemado unas matas de espigoso y una hoja seca de un árbol del cementerio, de lo que había sacado en consecuencia que para poder ella llevar a fin su cometido. Así es que apenas vio que el niño mendigo llamaba á su puerta, vio el camino abierto, ya que no es posible decir el

cielo tratándose de aquella mujer de pecaminosa intención y artes bien dignas de repudio. Y como vio que la casualidad le favorecía, salió a encontrarle y con halagos y ofrecimientos sedujo y el niño se quedó en la casa. Los primeros días todo iba a pedir de boca; el mendigo había encontrado un hogar, y pan, mucho pan, y tanta libertad como la que tuviera, cuando solo corría por esos mundos de Dios. Llegó á creer que podía ser feliz, que su vida había dado un cambio que, forzadamente, y por ley inexplicable, dar todos los hombres, y que debía agradecer á su vieja protectora los favores inmensos que le dispensaba. Pero luego, á las dos semanas todo cambió; la vieja bruja ya no le daba pan para comer, sino una bazona de la que tenía que guardarse aparte para la noche; ya no le trataba con cariño, sino que le pegaba y le hacía objeto de todos los malos tratos imaginables. Por la mañana, la bruja hacía ir a la fuente los Castaños, que estaba á media hora de la casa y á la que no había camino que condujese con dos canchales grandes y pesados, y cuando el niño volvía a las dos horas, cansado, fendido y sudando como una bestia, la vieja le pegaba por que tenía pocas fuerzas y le castigaba á no comer durante todo el día. Otras veces le hacía estar despierto toda la noche para que le hiciese compañía mientras ella manejaba sus cubetas, y el niño se dormía, y entonces ella le hacía poner de rodillas sobre granos de arroz para que el dolor le hiciera vencer el sueño.

Alguna vez el pobre muchacho sintió deseos de marcharse, pero no lo realizó, por una parte porque ya estaba acostumbrado á no tener que correr mundo y por otra por el temor de que la vieja le castigara los malos tratamientos. Y el pobrecillo se fue adelgazando, adelgazando hasta que se murió.

Los niños, horrorizados, se apretaron

más entre sí, sin chistar palabra, aguardando á que su abuelo diera fin á la velada con su moraleja correspondiente al cuento de la noche. La que no se hizo esperar.

—«Esto os lo he contado, dijo el tío Lucas, porque ya habéis visto, como, merced á los halagos de los primeros días, la vieja se hizo suyo al niño, y para que os sirva de experiencia en lo sucesivo, y desconfiéis de aquellos que os prometan y den más de lo que el egoísmo y la naturaleza humana tienen establecido como de costumbre, que no aceptéis nada de nadie por caridad y menos cuando esta es excesiva, porque, así como detrás de la cruz, dice el que es el diablo, así sucede con ella, y sirve al mismo tiempo para ocultar lo que ha de estar á la luz del sol.»

Caído el niño, y en el auditorio produjose un movimiento que se formó cuando los queles escuchaban, con atención, acababan de oír. Todos habían conseguido posiciones incómodas para no hacer ruido y aprovechar aquel momento para variar de posición.

La niña de los grandes ojos azules dijo: —Pues, a mí, no me hubiera sucedido eso.

—Por qué, querida? — le preguntó el tío Lucas.

—Por que no me hubiera podido pegar ni maltratar, y levantándola á la altura de su cabeza, que torcía para dar más expresión á lo que iba á decir, y guiñando los ojos, añadió: — como yo, ¿verdad?

—Y miq, ¿verdad si me hubiese pegado, me habría vuelto.

Todos se echaron á reír, y cuando los niños se fueron á la cama con la abuela, el señor Mariano, dirigiéndose al tío Lucas, y poniéndole la mano sobre el hombro le dijo muy seriamente: —Loado será el era, tío Lucas, en que los pueblos razonen como vuestra niecita! — E. Pujol y VALLÉS.

## AL SIGLO XX

## SONETO

Hábil, sincera, pulcra, laboriosa,  
Discreta, austera, lierna, diligente,  
Sencilla, humilde, casta, complaciente,  
Alegre, compasiva, generosa.

Incorruptible, dócil, hacendosa,  
Frugal, sensible, llana, inteligente,  
Honesto, firme, cándida, obediente,  
Resignada, ocurrente, cariñosa.

Mansa, afable, jovial, caritativa,  
Mañosa, esclava, fiel, conllevadora,  
Inocente, cristiana, y expansiva.

—¿Todo en una mujer?—No hay duda alguna  
De que si tales prendas atesora,  
El ágil Pardalot meció su cuna.

JOSÉ MARTINEZ BAYARRI



RÁPIDA

En la Administración de nuestro periódico, hubo ayer jubileo.

—Deme usted un número del HERALDO DE ALCOY.

—A mí otro.

—Y a mí.

—Se publica la relación del crimen de ayer?

—Sí, señor.

—Pues deme un número.

—Yo quiero un paquete de veinticinco.

—Y yo.

—Y yo.

Al medio día estaba poco menos que agotada la edición del periódico y esto que satisfacía nuestras aspiraciones de empresa, amargo, en cambio, nuestro espíritu con mortales congojas.

La reseña del horrendo crimen cometido anteayer, en la calle de la Sangre! Eso es lo que buscaba el público que ayer nos leyó.

No era su interés nuestra Rápida, escrita bajo la penosa impresión del delito; ni el cuento Milagros de la economía; de un alto sentido moral. Todo eso es romanticismo puro.

La llamada comedia de buenas costumbres, no priva ya en nuestro teatro. Lo que deleita en este fin de siglo, son los dramas espeluznantes, basados en el adulterio, y las zarzuelitas obscenas, en que los personajes son chulos, ratas, horizontales y celestinas.

La hampa social, enaltecida en el libro en el folleto, en el periódico! Lo que hiede, la podredumbre del lupanar, servida como sabroso plato del día a los corazoneros puros!

¡Ay! ¡Habremos de convenir con el poeta que no es la tierra el centro de las almas?

Droguería de "El Soldado"

La medicina de los padres de familia, ó sea el verdadero Pagliano, se vende en esta Droguería.

Polavieja, 33

ALCOY

Continúan en la iglesia del Santo Sepulcro los piadosos cultos con Novenario y Cuarenta Horas que la Pia-Unión consagra al Sagrado Corazón María.

Mañana viernes, como séptimo día de Novenario y primero de Cuarenta Horas, se manifestará a Su Divina Majestad a las seis y se dirá la Misa rezada. A las nueve la mayor y por la tarde terminará el ejercicio del Novenario con la reserva del Santísimo Sacramento.

En sufragio del alma de nuestro inolvidable amigo D. Federico Gómez García, interventor que fué de la Sucursal del Banco de España en esta plaza, se celebrará hoy a las ocho de la mañana, en la iglesia del Santo Sepulcro, una solemne Misa de octava.

Fuó el finado un perfecto caballero y un excelente amigo y cuantos se honraron con su trato, han de acudir seguramente a la referida iglesia para rendirle el último tributo de respeto.

Reiteramos a la desconsolada viuda, hijos y demás familia, el testimonio de nuestro sentido pésame, y pedimos a Dios que haya acogido en su gloria el alma de tan inolvidable amigo.

El celoso inspector D. Miguel Bamber, con los Agentes a sus órdenes, está prosiguiendo sin descanso la moralizadora campaña emprendida contra los «Bochinchos» y casas sospechosas, en donde se juega a los prohibidos.

No podemos escatimarle nuestros elogios a tan digna autoridad, en nombre de todo Alcoy.

El médico forense, señor Gómez, hizo ayer la autopsia, por orden del juzgado, a los cadáveres de Vicenta Barberá Blanés, José Barberá Masía y Jorge Santonja Oliver, personajes en el sangriento drama ocurrido anteayer, en las primeras horas de la tarde, en la calle de la Sangre.

Las dos hericas que se produjeron en Santonja, eran mortales de necesidad, como igualmente las que este infirió a su esposa y padre político.

Este horrendo crimen, continuó siendo

ayer en todo Alcoy y singularmente entre el vecindario de la parte alta de la población, el tema de todas las conversaciones.

—En los hermosos y poéticos jardines del Círculo Industrial, se verificará hoy a las nueve de la noche, una gran velada por la banda «Nueva del Iris» que ha organizado el siguiente escogido programa:

- 1. Pasodoble «El Contestano». — F. Richart.
- 2. Sardana de la ópera «Fray Garrin». — Bretón.
- 3. Gran fantasía ópera «Tánhauser». — Meyerbeer.
- 4. Valses ópera «Mis Heleyets». — Audran.
- 5. Pasodoble «Júpiter». — Buot.

—Cuando ya teníamos muy adelantada la confección de nuestro periódico, nos envió ayer tarde el ilustrado notario D. José Rabadán Pérez, un extenso comunicado, que publicaremos en nuestro próximo número.

—Hoy, anochecer, habrá en la iglesia de nuestro patrono San Jorge mártir, ejercicio de Hora. Se manifestará a Su Divina Majestad, a continuación se rezará el santo Rosario, meditación, sermón a cargo de D. José Boronat, Pbro. Beneficiado de Santa María, terminando con un motete y reserva del Santísimo Sacramento.

Después de la reserva, se sortearán entre los señores asociados, dos medallas de plata, una para los festeros y otra para los devotos.

—Por el señor gobernador civil les ha sido impuesta la multa de 5 pesetas a cada uno de los cocheros vecinos de Alcoy, Ramón Pellicer y Cristóbal Sanz, por infringir el reglamento de carruajes.

Algunos periódicos traen la noticia de que la Tabacalera ha resuelto rebajar el precio de los tabacos, en vista de la baja originada en el consumo en los últimos meses.

—Por Real orden, de fecha 17 se dispuso que las mujeres que hayan estado prisioneras, con motivo de las guerras de Cuba y Filipinas, se les abone el sueldo entero, de los meses que se encontraron en dicha situación.

—Por orden circular de la Dirección general de contribuciones, se dispone que los industriales ó particulares que tengan instalaciones de alumbrado de acetileno, tributen, interin se instruya el expediente de asimilación, por el epígrafe 163 de la tarifa 3.ª y por el 50 por 100 solamente de la cuota que dicho epígrafe señala, cuando dichas instalaciones sean para uso propio y no suministren en manera alguna fluido á otros establecimientos ó á particulares; y que en las instalaciones de acetileno no ha lugar al impuesto sobre consumo de alumbrado por estar gravado en tal concepto el carburo de calcio que sirve para su obtención.

En un artículo que dedica al estudio del problema de los cambios la «Revista de Economía y Hacienda», dice lo siguiente:

«La solución que consiste en la reducción de los billetes de Banco, nos haría perder definitivamente por una parte lo que ganaríamos temporalmente por otra. Su error consiste en la confusión que se hace entre la cuestión de los cambios internacionales y la cuestión monetaria.

En el Brasil no ha dado resultados esta reducción. Un país como la India, con un capital circulante nada satisfactorio, por estar compuesto exclusivamente de plata y papel, tiene los cambios a la par. La explicación de este fenómeno, la encontraréis evidentemente cuando comprendáis que la moneda de un país es un efecto y no una causa de los cambios internacionales.

El día que saldemos con superabundancia nuestras relaciones comerciales con el extranjero, y los cambios se acerquen a la par, la circulación fiduciaria se reducirá fácilmente por una ley económica tan inflexible como la ley de la gravedad. El oro afuiria a nuestros mercados, y si no lo acunaba el Gobierno lo acuñaría un particular, y nuestra plata valdría, según su ley nominal tanto como el oro. Este es el orden natural de los fenomenos economicos. Proponer lo contrario es como curar a un enfermo disponiendo que recobre la salud. Lo que falta saber es como lograremos este resultado.»

La voz de la verdad  
Desde más de quince años los medicamentos COSTANZI son los únicos que curan cualquiera enfermedad venérea ó sífilítica. Para más detalles léase en 4.ª página «Milagrosa Inyección ó Confitos anti-venéreos y Rooban» de TANZI.

LA VIDA RELIGIOSA

Santo de hoy.—San Felipe Benicio confesor.  
Santo de mañana.—San Bartolomé apóstol.

GABINETE DENTAL

Operadora y artífice. Dentista de la facultad de medicina de Madrid. Especialista en dentaduras artificiales con arreglo a los más modernos adelantos de la ciencia.  
Polavieja, 4, principal.—Alcoy

JUAN MOYA VALOR

profesor de guitarra y discípulo del eminente D. Francisco Tarrega, da lecciones de guitarra, solfeo y armonía, en su casa y á domicilio, á precios convencionales por meses.  
También transporta á este instrumento piezas de piano, orquesta, etc.

ALCOY-OLIVER 2, BAJOS

Gran bazar de calzado

Se saldan como fin de temporada, Braguines de lana blanca con adornos de color y elase superior, para Señora, 3 Pesetas, par.

COMPOSICIÓN QUE OBTUVO EL PREMIO  
DE  
DON JOSÉ CANALEJAS MÉNDEZ

SONETO

El día que saldemos con superabundancia nuestras relaciones comerciales con el extranjero, y los cambios se acerquen a la par, la circulación fiduciaria se reducirá fácilmente por una ley económica tan inflexible como la ley de la gravedad. El oro afuiria a nuestros mercados, y si no lo acunaba el Gobierno lo acuñaría un particular, y nuestra plata valdría, según su ley nominal tanto como el oro. Este es el orden natural de los fenomenos economicos. Proponer lo contrario es como curar a un enfermo disponiendo que recobre la salud. Lo que falta saber es como lograremos este resultado.»

AL SIGLO XX

ODA

Excelsior.

D. José Carbonell Gisbert

En la madrugada de anteayer rindió su espíritu este excelente amigo nuestro y colaborador del HERALDO DE ALCOY...

Nosotros hemos sentido como los que más el fallecimiento de tan buen amigo. Le profesábamos sincero afecto...

Bra un espíritu recto, incapaz de sentir odios ni de expresarlos; un alma cándida en el sentido de la pulcritud.

Militaba en las filas del carlismo y aspiraba a la implantación de ese régimen, por amor a la causa, por convencimiento de la bondad de ella...

Era también uno de los alcoyanos más entusiastas de nuestras fiestas de Abril, que ha descrito en artículos y cuadritos de costumbre, muy aceptables...

D. Carlos vivía en su corazón, pero le horrorizaba el pensamiento de la guerra fratricida.

Descanse en paz el llorado amigo, a quien Dios habra acogido gozoso en su seno y reciba su familia la expresión de nuestro pésame más sentido.

EL CASTIGO DE BRESSI

La indignación producida en Italia por el asesinato del rey Humberto, es de tal magnitud, que unánimemente se deplora que esté abolida la pena de muerte.

Sin embargo, el castigo que se impondrá al regicida, será grande, hasta el extremo de que el reo deseará seguramente la muerte para sustraerse al rigor de las penalidades que le esperan con arreglo a las leyes vigentes.

Bressi será condenado a diez años de prisión celular.

Tan pronto como el condenado entre en la cárcel, se le corta el pelo al rape y se le afeita la barba y el bigote.

Como indumentaria se le dá un traje de dril ó de lana, según la estación, pero sin que arrastre cadena alguna; por no permitirlo las nuevas leyes.

El condenado á diez años de presidio, antes de entrar en su celda, ha estado recluido durante algún tiempo en un calabozo á media luz y de un metro de ancho por dos de largo.

A pocos centímetros del suelo, se levanta un entarimado, con ligero declive, que sirve de lecho al recluso.

Para su alimentación solo recibe pan y agua. La puerta de la prisión está constantemente cerrada.

Un centinela vigila el interior de la celda, á través de un ventanillo que tiene un cristal encarnado, lo cual permite al carcelero ver el interior del calabozo sin ser visto del reo.

El recluso deberá observar el más profundo silencio, estándole prohibido terminantemente hablar en alta voz, fumar y cantar, de lo contrario le serán aplicados otros castigos, como son la camisa de fuerza, grillos y esposas.

Si atentase en cualquier forma contra su vida, entonces las autoridades carcelarias cuidarán de que no vuelva á repetirse el atentado, para lo cual usarán de los medios reglamentarios interiores del establecimiento referentes á la seguridad personal de los reclusos.

En su consecuencia, se le maniatará á la altura del pecho, y por la noche se le acostará en un petate muy parecido al que usan los marineros de la Armada italiana, pero que se halla cerrado en forma tal, que impide al preso hacer movimiento alguno.

Esta clase de rigor varía según sea el establecimiento penal.

La alimentación será siempre de pan y

agua y le serán servidos uno y otra sola una vez al día. La puerta de la celda estará abierta solamente unos cuantos centímetros, á fin de que el recluso no pueda observar nada absolutamente de lo que pasa en el exterior.

Cuando el preso se halle enfermo, podrá pasar á la enfermería previo dictamen del médico, pero no en la misma sala que los demás presos, si no en una celda preparada al efecto.

No será permitido al presidiario leer, fumar, escribir ni dedicarse á labor alguna.

El ocio más absoluto conduce desde luego también el más absoluto silencio y á dejar en intimo contacto al criminal con su conciencia.

DEFINICIÓN

¿Qué es la mujer?—Algún enamorado la pintó como una hada bienhechora; otros la ven mujer y pecadora.

Lo que vá de lo vivo á lo pintado! No falta quien también la ha comparado con la temprana flor y con la aurora,

y lengua habrá á su vez murmuradora que la llame un demonio disfrazado.

Pero ¿qué es la mujer? La opinion mia no daré en el asunto que se trata.

Lo que en mi entender la conocia, acaso en estos versos la retrata:

Es, dice, la mujer, como sangría

que á veces dá salud y á veces mala.

JUAN ANTONIO DE VIEDMA.

CALLOS Y UÑEROS

El mejor Callicida conocido hasta hoy es la extirpación practicada por el distinguido callista

RAMÓN BROTONS

San Nicolás 9, Alcoy

Horas de consulta, de 2 á 4 de la tarde.

Ferretería del Toro

de

RICARDO GIL

Polavieja, 15 y 17

ALCOY

En este acreditado establecimiento, se acaban de recibir grandes remesas de novedades en los ramos de ferretería, quincalla, loza y cristal, camas de hierro, maderas y somiers.

Todos los artículos de esta casa, se venden á precios económicos y para convencerse, es necesario antes de comprar, no dejar de visitar el establecimiento.

BAÑOS

FONDA RIGAL

de 6 de la mañana á 12 noche

Precio por Baño de pila natural, 1 peseta.—Por abono, 9 Baños, pago adelantado, 7 pesetas.—Baño de ducha, 1 peseta.—Baños sulfurosos y medicinales, precios convencionales.

Este establecimiento ha sufrido grandes reformas y aumento de habitaciones, disponiendo el público de muchas pilas de piedra y duchas: ropas gratis.

ADVERTENCIA

Los muchos que se quejan de no encontrar vinos para mesa que reúnan todas las condiciones apetecibles, es porque no prueban el que hoy se expende en las tiendas de «La Pastoreta» de Francisco Camallonga y la de «La Palmera» de Jordá Hermanos, directamente de cosechero y embotellado.

Hay también riquísimo vinagre natural de vino clarificado.

NODRIZA

Hay una de muy buenas referencias, con leche de ocho meses, que desea encontrar criatura para casa de los padres.

Informes en esta Redacción.

MARTÍNEZ

MÉDICO DENTISTA

POLAVIEJA, 11 Y 18. PRINCIPAL

GLICEROFOSFATO

DE CAL GRANULADO

PREPARADO POR

SANTIAGO VITORIA

Deseosos de ofrecer el «glicero fosfato de cal», tan preconizado hoy por todas las eminencias médicas, puro, garantido y en forma apropiada para su buena administración, es por lo que acabamos de darle la forma granular.

Está indicado el GLICEROFOSFATO DE CAL, VITORIA en las «depressiones nerviosas, clorosis, albuminaria, fosfaturia», en las diferentes «caquexias, Raquitismo» y en todas las convalecencias para realizar las fuerzas perdidas.

Véndese dispuesto en elegantes estuches, en las principales farmacias de España y en Alcoy en la del autor.

FARMACIA DEL MORO

Polavieja, 29

SE ARRIENDAN

tres edificios hidráulicos en el Molinar. Para más informes, dirigirse á D. Saturnino Barceló, San Blas 23.

CLÍNICA DENTAL

del Consultorio Médico Internacional

Dos patentes de invención por veinte años, para las dentaduras de níquel y de aluminio dorado, las más higiénicas, cómodas, ligeras, fuertes y baratas.

Dientes de cauchú (sistema antiguo) desde 5 pesetas. En níquel ó aluminio (patentes), desde 10. En oro desde 20. Dentaduras completas en cauchú, 100; sistema antiguo en níquel ó aluminio desde 200; en oro desde 500. Empastes desde 5; amalgamaciones desde 10; orificaciones desde 20.

Coralina.—Polvo de Coral esterilizado; recomendado por todas las celebridades médicas para la limpieza de la dentadura, destruir el sarro y devolver su blancura primitiva. Precio 2 pesetas frasco ó caja en todas las farmacias ó por correo.

Mento-piretrina.—Excelente elixir para quitar el dolor de muelas, fortalecer los dientes movedizos, curar las enfermedades de las encías y facilitar poderosamente el babeo de los niños.

Horas de consulta de 9 de la mañana á 7 de la tarde; de 9 á 10 y media gratis á los pobres. Se consulta por carta.

Madrid, Arenal, 1.

GUARDIA MÉDICA PERMANENTE

DESDE MADRID

NOTAS DIARIAS

(Por correo)

Madrid 21 Agosto 1900.

Vaya, vaya! Quién decía que el señor Dato no se decidiría al fin y al cabo á venir á Madrid? Quien tal dijo, se ha equivocado de medio á medio.

Ya le tenemos en Madrid, tan comunicativo con los periodistas como siempre, y como siempre hecho un doctor Pangloss de media melena.

Apenas llegado el ministro de la Gobernación, ha puesto el paño al púlpito y ha hecho saber á los reporters que todo vá bien, muy bien, admirablemente bien; que estamos en el mejor de los mundos posibles; que la excursión régia se efectúa con un éxito imponderable; que las sombras con que quieren empañar la esplendor del sol que luce en las costas del Norte, son exageraciones de los co-

rrresponsales, de los que no hay que hacer caso; que las relaciones del señor Pidal con el Gobierno son tan cordiales, que el presidente del Congreso resulta hasta empalagoso y... en fin, que el Gobierno no está disgustado del gobernador de Oviedo, ni de nadie, sino que como al Hivado manchego, al emprender su primera carrera; el gozo le revieota por la cincha del caballo.

A todo esto un reporter tético y romántico, decía al salir del despacho del ministro: Llegará el Otoño con su helado cierzo y las flores retóricas; como las ilustres perdidas, caerán como hojas secas que el torbellino arrastrará, dejando una triste realidad de troncos sin verdura, de frios y de espantosa soledad.

Lo cierto es, digo yo por mi cuenta, que todo el mundo espera que el Otoño próximo será abundante en emociones políticas, y no digo en sorpresas porque todos estamos ya curados de espanto y no hay nadie que se sorprenda ya de nada.

Acaso por esta misma causa, resulta de la apatía y de la indiferencia de la opinión que todo se lo echa á las espaldas, tal vez la sorpresa sea que estemos condenados á Silvela y Dato por más tiempo que lo que todos piensan.

SANTIAGO PUIG.

FABRICA DE CORRIAS

DE

ANTONIO NOGUÉS

Especialidad en Eslabón y tireta inglesa.

Curtidos de varias clases.

Plaza del Fosal, 2.—Alcoy

NOUESTRO SERVICIO

TELEGRÁFICO

INFORMACIÓN ESPECIAL DE NUESTRO CORRESPONSAL

S. PUIG

Dimisión desmentida

Paris.—La «Gaceta de Colonia» desmiente terminantemente el rumor de que el canciller Príncipe de Hohenlohe trate de dimitir sus altas funciones.

No lo hará mientras siga disfrutando la confianza del Soberano y mientras crea que sus servicios pueden ser útiles al Imperio.

Lo que dice la Prensa austriaca

Paris.—La prensa austriaca hace constar que el objetivo de las potencias en China no era tanto la liberación de los diplomáticos como el restablecimiento de la normalidad y del orden.

De aquí que, aun después de logrado el primer objeto, quede al feldmariscal de Waldersée y á las tropas aliadas, alta misión que cumplir.

El viaje regio

Madrid 22 (12 mañana).

Ha llegado al Ferrol, un acorazado ruso para cumplimentar á los Reyes.

Igualmente se esperan buques de guerra de Francia, Alemania é Inglaterra. La entrada de los Reyes en Ferrol será un verdadero acontecimiento.

Se prepara un sorprendente espectáculo en la bahía.

Centenares de embarcaciones de diferentes clases, lujosamente engalanadas, formarán calle para que pasen por el centro los Reyes.

Se está construyendo un hermoso templete en el desembarcadero del muelle.

Todas las casas se adornarán é iluminarán por la noche.

El Ayuntamiento, los centros oficiales, las Sociedades locales y el teatro llamarán la atención por su decorado.

Se reunirán ocho músicas y una roncaldala.

La calle Real será un encanto. De casa á casa, atravesando la calle, se colgarán preciosas guirnaldas de flores y follaje, alternadas con otras de lámparas incandescentes, y el suelo estará alfombrado de flores naturales.

Toda la calle formará un túnel.

Los balcones lucirán colgaduras y millares de banderitas.

Las señoras arrojarán centenares de palomas con cintas de colores.

La iglesia donde se ha de cantar el «Te-Deum» ha sido adornada con extraordinaria suntuosidad.

Se construyen arcos triunfales de verdadero mérito.

La Reina y los periodistas

Madrid 22 (3-30 tarde).

Anoche y hoy ha sido muy comentado el telegrama del redactor del «Heraldo» de Madrid Sr. López Ballesteros explicando lo ocurrido con motivo de la invitación hecha por el Sr. Dato en nombre de la Reina á los corresponsales de la prensa para ir en la escuadrilla.

En China

Madrid 22 (5 tarde).

El Gobierno francés ha enviado dos buques de guerra á Shanghai con tropas de desembarco para proteger el consulado de Francia y los subditos franceses. Otras potencias tienen igualmente el propósito de enviar también tropas á Shanghai.

Cinco mordidos

Barcelona 22 (6 tarde).

Han llegado á esta cinco vecinos de Benisalem (Palma) que fueron mordidos por una perra hidrófoba, con objeto de que los vea el doctor Ferrán en su clínica.

Les costea los gastos la Diputación provincial.

Real orden

Madrid 22 (6-20 tarde).

La «Gaceta» publica hoy la real orden del ministerio de Instrucción Pública, dictando reglas para la aplicacion del decreto que dispone el pago por el Tesoro á las maestras.

La familia real

Madrid 22 (8 noche).

Esta tarde á las cuatro han llegado los Reyes á la Coruña, no desembarcando por encontrarse enferma de anginas benignas la infanta María Teresa.

SERVICIO DE NUESTRO CORRESPONSAL L. LOTY

Bolea de hoy

Madrid 22 (5 tarde).

Interior contado. . . . . 72'95

Id. fin de mes. . . . . 73'00

Exterior contado. . . . . 79'40

Amortizable. . . . . 81'30

Id. 5 por 100. . . . . 92'40

Aduanas. . . . . 102'50

Cubas, 1886. . . . . 86'50

Id. 1890. . . . . 72'30

Filipinas. . . . . 00'00

Banco de España. . . . . 594'00

Tabacos. . . . . 140'00

Franco. . . . . 28'60

Libras. . . . . 32'35

EL AGUILA

AGENCIA DE ENCARGOS

Viaje diario de ida y vuelta de Alcoy á Valencia y vice-versa

Desde el día 1.º de Agosto

Conductor Pedro Molina Ferre

El cual ofrece al público este nuevo servicio, con el fin de llenar una necesidad por todos deseada, proponiéndose el exactísimo cumplimiento en todos los encargos y con prontitud hasta ahora no conocida.

La tarifa de precios es reducidísima.

Se admiten encargos hasta media hora antes de la salida de los trenes correos.

También se encarga esta empresa de la conducción de valores con garantía y á precios convencionales; así como de reexpedir desde Valencia, los encargos para Barcelona y desde Valencia á Alcoy los de la misma procedencia.

Administraciones

En Alcoy.—Administración de Loterías: Mercado, 2.

En Valencia.—Casa D. J. Pedrós; San Vicente, 111.

El favor de que goza el HERALDO DE ALCOY entre los anunciantes, está demostrado en nuestra cuarta plana.

Fíjense en ella nuestros lectores.

Imp. del HERALDO DE ALCOY

